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Entretien des élèves avec Bruno Blais
• Depuis quand faites-vous de la photo ? 
J’ai d’abord fait de la photo en vacances, assez jeune ; j’en ai fait ensuite dans les années 80 avec 
un polaroid, puis j’ai arrêté et j’ai recommencé  plus sérieusement en 1998 lorsqu’on m’a offert mon 
premier boitier argentique.
• Avez-vous appris la technique de la photographie ? 
Non j’ai appris sur le tas, je n’ai pas fait d’école, puisque j’ai suivi des études dans l’hôtellerie. 
Mais pour progresser et apprendre à évoluer au niveau de la technique j’ai fait des stages de photo-
graphie. C’est indispensable pour pouvoir repousser les limites de la pratique.   
• A quel moment de la journée préférez-vous faire vos photos? 
Pour les photos des forêts plutôt le matin car la température est basse et en général les paysages 
sont vierges, s’ il a neigé, la neige est encore fraîche. La lumière est intéressante et les condi-
tions sont meilleures. 
• Pourquoi la plupart de vos photos sont-elles en noir et blanc ? 
Ma mère avait des boites remplies de photos essentiellement en noir et blanc et je m’en suis impré-
gné, je les trouvais très belles car cela sortait de l’ordinaire, puisque la vie on la voit en couleur, 
en noir et blanc c’était un autre univers, ça me racontait autre chose. Puis j’aime le noir et blanc, 
c’est une matière photographique intéressante, ça transmet d’autres émotions et ça permet d’avoir 
une autre perception de la vie et des éléments.
• Qu’évoque la forêt pour vous ?
Ma mère habitait à côté d’une forêt, et la seule sortie que l’on faisait le dimanche c’était aller 
se balader en forêt, j’étais imprégné des ambiances forestières, c’était pour moi un endroit dans 
lequel on pouvait rêver, où l’on pouvait imaginer des choses. En plus, petit je lisais beaucoup de 
contes et légendes dans lesquels la présence de la nature était très importante. C’est un endroit 
à la fois réel, et à la fois extraordinaire.  J’ai toujours été fasciné par les forêts, c’est plein de 
surprises.
• Que cherchez-vous à transmettre à travers vos photos ?
Je suis passionné par la montagne, donc j’essaie de transmettre ce que moi  je ressens au travers 
de cet univers. Pour moi la montagne c’est un espace de liberté où je peux être un peu isolé du monde 
humain, ça me fait sortir du cadre de la société et j’ai besoin de couper avec ça et la nature m’appor-
te autre chose, une autre respiration, d’autres émotions. 
Ce que je photographie, ce que je vais chercher, ce sont pour moi des émotions nécessaires, qui 
m’alimentent qui me nourrissent et c’est ce que j’essaie de transmettre, de partager en tout cas.
• Que ressentez-vous lorsque vous faites de la photo ?
Cela dépend des endroits où je suis  mais en général c’est un sentiment de liberté, je me sens libre 
car je n’ai plus de contraintes, je peux marcher tant que je veux, aller où je veux m’arrêter quand je 
veux. 
• Avez-vous un objectif précis lorsque vous partez en montagne ?
Comme je fais une série sur la montagne, l’objectif c’est d’arriver à réunir plusieurs photos qui 
forment une histoire et qui enrichissent l’idée d’une forêt qui a plein de choses à raconter, pleins 
d’émotions à transmettre.
• Mettez-vous du temps à trouver les bons endroits pour faire vos photos ?
C’est variable, il y a des jours où je peux tomber sur un endroit où il y a beaucoup de situations 
intéressantes, parce que tout coïncide : le temps, l’endroit, les arbres.
Les arbres sont comme nous, ils ont une personnalité, certains sur le coup peuvent nous sembler 
impressionnants, puis  à photographier ils ne sont pas très intéressants.
 Il faut du temps, avoir de la patience, beaucoup marcher, en plus les forêts dans les montagnes ne 
sont pas plates, c’est accidenté, et puis on se prend au jeu, pour découvrir des scènes différentes. En 
tout cas cela fait 4 ans que je travaille sur cette série.
• Retouchez-vous vos photos ?
Un petit peu, mais je n’y passe pas beaucoup de temps. Je préfère arriver à capter des ambiances  qui 
existent vraiment, avoir les bonnes lumières, trouver le bon moment, après je peux tout de même 
apporter un peu de contraste ou de lumière artificielle grâce aux logiciels de retouche. 
• Faites-vous d’autres genres de photographies ? 
J’aime bien photographier la ville et l’architecture, et construire des séries sur des personnages un 
peu humoristiques, j’aime bien différents univers, en couleur et en noir et blanc. Je n’explore pas 
tous les domaines en photographie, mais il y plusieurs choses qui me plaisent et qui me permettent 
d’exprimer des sentiments.
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